
„JA“ zur Vielfalt des menschlichen Lebens!
Gemeinsame Stellungnahme

Deshalb 

•  Aufklärung über das Leben mit Beeinträch tigungen! 

•  Keine Bluttests auf genetische Abweichungen (NIPT) auf Kassenkosten! 

•  Mehr und bessere Beratungsangebote vor, während und nach vorgeburtlichen   
Untersuchungen mit Beteiligung der Behindertenselbsthilfe!  

Den Bluttest auf genetische Abweichungen (NIPT) in den Leistungskatalog der 

Krankenkassen aufzunehmen bedeutet:

•  Die Angst vor Behinderung zu verstärken. 

•  Die Diskriminierung von Menschen mit Beeinträchtigungen zu verschärfen.

•  Menschen mit Beeinträchtigungen in unserer Gesellschaft als „vermeidbar“ und nicht  
willkommen zu bewerten.

•  Die Verpfl ichtungen der UN Behindertenrechtskonvention nicht zu beachten. 

•  Mit dem Eindruck, dieser Test sei medizinisch sinnvoll, falsche Hoff nungen bei werdenden 
Eltern zu wecken.

•  Den Druck auf Schwangere „alles zu tun, alles zu testen“ zu erhöhen. 

•  Die Tür für die Kassenzulassung weiterer Tests auf genetische Merkmale zu öff nen. 

Die Unterzeichner der Stellungnahme fi nden Sie auf der Rückseite.
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